



LES ÉTENDARDS

SYSTÈME DE CLASSE INSPIRÉ DE L'UNIVERS D'HARRY POTTER

Tous les âges

Crédits

CE DOCUMENT EST UNE CREATION DE SANDRINE GIONET.

- ✓ MERCI DE NE PAS LE MODIFIER, DE NE PAS LE VENDRE OU DE NE PAS RETIRER MON NOM AU BAS DES PAGES.

AU PLAISIR!

Sandrine

IMAGES: LES PETITS ÉCLATS

POLICES D'ÉCRITURE:



@ les.petits.eclats



<https://www.mieuxenseigner.ca/boutique/les-petits-eclats>

Les étendards

J'ai toujours aimé le concept des « Classes Harry Potter » dans lesquelles les élèves lisent le premier tome ensemble ou en cercle de lecture et vivent ensuite l'expérience d'être assigné à une maison. Les maisons servent ensuite de système de motivation dans lequel les équipes accumulent des points pour des privilèges ou une éventuelle activité. Et que dire du sentiment d'appartenance lorsqu'on fait partie d'une équipe!

Le petit hic qui me faisait hésiter à introduire le concept de Poudlard dans ma classe était les maisons en soi. J'ai remarqué en discutant des livres avec mes élèves qu'ils ADORENT Gryffondor et la plupart d'entre eux rêvent d'en faire partie, même si leurs traits de caractère correspondent davantage à une autre maison. Ils se voient presque tous comme des Gryffondor. Difficile de leur reprocher, la plupart des personnages importants font partie de cette maison. Je redoutais donc l'affectation de mes élèves. Qui aurait l'honneur d'être dans la maison d'Harry, Hermione et Ron? Qui se verrait attribuer Serpentard, la maison à la triste réputation? Qui irait dans Serdaigle, la maison oubliée? Qui me rejoindrait dans la meilleure maison de toutes, Poufsouffle? Je voyais déjà les chicanes et le drama... Pour moi, la solution était de créer de nouvelles maisons, sans réputation, sans valeurs prédéfinies.

Il peut être intéressant de demander aux élèves de choisir eux-mêmes quelles sont les valeurs de leur maison. De cette manière, ils devront choisir des qualités ou des traits de caractère qu'ils ont en commun. Idéal comme activité pour apprendre à se connaître en début d'année ou pour travailler le vivre-ensemble dans une classe moins uniel

Il y a 3 versions d'étendards pour chaque maison:

- Banderole + Nom,
- Banderole seulement (parfaite si vous voulez faire des petits badges pour vos élèves, vous pouvez y écrire leur nom)
- Sans banderole ni nom.

